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PROCÈS-VERBAL 
Conseil de quartier de Val-Bélair 

Conseil d’administration 
 

Procès-verbal de la séance 
régulière du conseil d’administration  

du Conseil de quartier de Val-Bélair, tenue le 15 décembre 2021 à 19 h 30,  
à la salle RC19 du Centre culturel Georges-D’Or, 3490 route de l’Aéroport, 

Québec (Québec)  G3K 1X5 
 

SONT PRÉSENTS 
  
Mme Francine Dion Présidente 
Mme Mélanie Cantin Secrétaire 
M. Jean Thibault Trésorier  
M. Maxime Falardeau Administrateur 
M. Charles Gillespie Administrateur 
Mme Julie Labonté Administratrice (à partir de 20 h 35) 
M. Stéphane Martin Administrateur 
 
Mme Bianca Dussault Conseillère municipale 

 

SONT ABSENTS 
  
Mme Géraldine Bouchard Administratrice 
M. Marc-André Ducharme Administrateur 
Mme 
 
SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS 
 
M. Jean-Sébastien Mathon Conseiller en consultations publiques 
Mme Caroline Ouellet Secrétaire de soutien 
 
8 citoyens sont présents à l’assemblée. 
 
IL Y A QUORUM 
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ORDRE DU JOUR 

 
Vous êtes conviés à la neuvième séance régulière de l’année 2021 du conseil 
d’administration du Conseil de quartier de Val-Bélair, qui aura lieu le mercredi  
15 décembre 2021, à 19 h 30, à la salle RC19 du Centre culturel Georges-D’Or, 3490 route 
de l’Aéroport, Québec (Québec)  G3K 1X5. 
 
 

1. Ouverture de l’assemblée 19 h 30 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 31 

3. Suivi projet sur la sécurité routière 19 h 35 

4. Discussion sur le projet du Mont-Bélair 19 h 50 

5. Période d’information de la conseillère municipale 20 h 20 

6. Questions et commentaires du public 20 h 35 

7. Prochains sujets de discussion pour 2022 20 h 45 

8. Adoption du procès-verbal de la séance régulière tenue  

le 17 novembre 2021 20 h 55 

9. Information, correspondance et trésorerie 21 h 00 

10. Varia (urgence « no parking » rue Castel – Consultation écrite) 21 h 05 

11. Levée de l’assemblée  21 h 20 

 

Francine Dion 
Présidente 

Pour de l’information, veuillez contacter : 
Jean-Sébastien Mathon, conseiller en consultations publiques, Service de l’interaction citoyenne 
Téléphone : 418-641-6411, poste 3249, jean-sebastien.mathon@ville.quebec.qc.ca  
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21-12-01 Ouverture de l’assemblée  
 
À 19 h 30, Mme Francine Dion procède à l’ouverture de l’assemblée en souhaitant la bienvenue 
à tous.  
 
M. Jean-Sébastien Mathon informe les membres que la présente séance fait à nouveau l’objet 
d’un test pour éventuellement permettre aux citoyens d’y assister à distance.  
 
 
21-12-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par M. Charles Gillespie, appuyé par M. Maxime Falardeau, d’adopter l’ordre du 
jour tel que proposé. 
 
 
21-12-03 Suivi projet sur la sécurité routière  
 
Mme Mélanie Cantin explique que le projet pour la prochaine année a été déposé dans les délais 
requis auprès de la Ville de Québec. À ce stade-ci, une proposition générale visant à poursuivre 
notamment la sensibilisation aux dangers des angles morts a été faite. Des échanges sont 
prévus avec d’autres conseils de quartier qui se sont montrés intéressés par l’activité réalisée 
en septembre dernier, de même qu’avec les directions des écoles du secteur. Suivant ces 
rencontres, il sera davantage possible de préciser le type d’activité à organiser, et ce, dans le 
but d’avoir le meilleur projet possible pour tous.  
 
Mme Francine Dion informe les membres qu’une lettre de remerciements a été transmise au 
Réseau de transport de la Capitale, pour leur participation à l’activité de septembre 2021. De 
plus, en raison de la collaboration importante de M. Michel Meunier et son équipe, la résolution 
suivante est adoptée. 
 
Résolution CQVB-21-CA-54 
Attendu que M. Michel Meunier et son équipe d’Acquis Route ont travaillé pour le projet 
de sécurité routière 2021. 
 
Attendu qu’il a recruté des participants provenant des organismes municipaux tels les 
travaux publics, le Réseau de transport de la Capitale, des représentants d’Agrégats 
Sainte-Foy et les contrôleurs routiers pour l’organisation de la journée de sensibilisation 
sur les angles morts qui a permis à 115 personnes de s’asseoir dans les véhicules pour 
les reconnaître. 
 
Attendu qu’il nous a permis de tourner une vidéo sur le sujet avec des figurants locaux 
sur des artères locales avec le vidéaste, M. Nelson Boisvert et son équipe, et que cette 
vidéo approuvée par la Société de l’assurance automobile du Québec pourra être utilisée 
à des fins éducatives par d’autres organismes. 
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Attendu qu’il a dû faire plusieurs démarches auprès des autorités pour obtenir les 
permissions pour pouvoir faire le tournage et notre activité à moindre coût. 
 
Le Conseil de quartier de Val-Bélair remercie MM. Michel Meunier et Nelson Boisvert 
pour le travail effectué qui a mené au succès de notre activité de sécurité routière tenue 
le 18 septembre 2021. 
La résolution est adoptée à l’unanimité.   
 
 
21-12-04 Discussion sur le projet du Mont-Bélair 
 
Depuis quelques jours et jusqu’au 23 janvier 2022, la Ville de Québec invite les citoyens, les 
organismes communautaires et autres à soumettre leurs suggestions sur l’avenir souhaité du 
Parc naturel du Mont-Bélair en répondant à un sondage en ligne ou encore en déposant un 
mémoire. De plus, un atelier d’échange est prévu le 13 janvier 2022. Suivant cette consultation, 
la Ville préparera dans les prochains mois un plan directeur d’aménagement dont la réalisation 
s’étalera sur quelques années.  
 
Les membres du conseil de quartier invitent les citoyens à leur partager leurs suggestions ou 
commentaires. Des citoyens responsables d’activités sont présents pour présenter leurs 
suggestions pour l’aménagement du Mont-Bélair et font les suggestions suivantes : 
 

• Le Parc naturel du Mont-Bélair offre un accès important à la nature et l’intérêt pour la 
montagne s’est notamment démarqué depuis la pandémie; 

• La vocation de la conservation de la nature doit être préservée. Il est important d’avoir un 
équilibre entre la protection de la montagne et le développement de nouvelles 
infrastructures; 

• Les secteurs du sommet et de la Base de plein air Le Découverte doivent communiquer; 

• Les sentiers de vélo de montagne devraient être davantage développés pour s’adapter à 
différentes clientèles, débutants ou experts, et ce, tant dans le secteur du sommet que de 
la Base de plein air; 

• Le secteur du sommet offre un potentiel énorme pour les amateurs d’escalade et pourrait 
être développé assez facilement pour différent niveaux de grimpeurs; 

• L’escalade pourrait être accessible 4 saisons puisqu’il serait possible d’y pratiquer 
l’escalade de glace sur certaines parois rocheuses; 

• Des pistes de ski de fond de type classique sont actuellement aménagées dans le secteur 
de la Base de plein air mais il y aurait lieu de les élargir pour permettre de pratiquer 
également le pas de patin; 

• L’éclairage en soirée pourrait également être offert dans certaines pistes, permettant une 
offre de service plus grande;  

• Permettre l’accès au secteur du sommet à longueur d’année, favorisant ainsi la marche 
dans les sentiers en hiver, la pratique du fatbike, de la raquette ou encore aux skieurs de 
débuter leur saison plus tôt dès le début des premières neiges; 
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• Débuter par l’adaptation des infrastructures actuelles avant de prévoir la construction de 
bâtiments ou autres; 

• Prévoir des infrastructures pour que les personnes à mobilité réduite puissent également 
profiter de la montagne; 

• La montagne ayant 485 mètres de hauteur, aménager une tour d’observation et quelques 
points de vue pour admirer la nature; 

• Les sentiers pourraient être décorés de manière ludique ou encore pour favoriser la 
motivation des utilisateurs; 

• Aménager des espaces sanitaires, principalement au secteur du sommet qui n’en dispose 
pas présentement; 

• Faciliter l’accès à la montagne, notamment en transport en commun. 
 
À partir des commentaires recueillis des citoyens, le conseil de quartier soumettra un mémoire, 
lequel sera adopté à la prochaine réunion.  
 
Mme Bianca Dussault assure que l’aménagement du Mont-Bélair fait partie des priorités de la 
Ville de Québec. De plus, suivant la pétition déposée au conseil d’arrondissement concernant 
la fermeture de la barrière tôt cet automne, elle mentionne que différentes solutions sont à 
l’étude pour les prochaines années. 
 
 
21-12-05 Période d’information de la conseillère municipale 
 
Mme Bianca Dussault fait savoir que la surface du skateparc sera refaite au cours de la 
prochaine année; les sommes pour sa réalisation étant prévues au budget de la Ville. De plus, 
certains parcs situés dans les quartiers moins récents feront l’objet d’un réaménagement afin 
de les rendre plus sécuritaires. La problématique liée à la glace présente dans rues et sur les 
trottoirs a été adressée aux instances responsables.  
 
 
21-12-06 Questions et commentaires du public 
 
Aucune question n’est adressée. 
 
 
 
21-12-07 Prochains sujets de discussion pour 2022 
 
Mme Francine Dion signale que le Mont-Bélair et le projet de sécurité routière feront l’objet des 
prochaines séances. Par ailleurs, la présentation du rapport d’étude de circulation est toujours 
attendue. Les membres dénoncent les nombreux développements immobiliers en cours et à 
venir et que la seule artère principale demeure le boulevard Pie-XI, engendrant une 
augmentation de la circulation et des problématiques de sécurité.  
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21-12-08 Adoption du procès-verbal de la séance régulière tenue le 17 novembre 2021 
 
Résolution CQVB-21-CA-55 
Il est proposé par M. Stéphane Martin, appuyé par M. Maxime Falardeau, de procéder à 
l’adoption du procès-verbal de la réunion du 17 novembre 2021, après avoir apporté une 
correction à la page 8.  
La proposition est acceptée à l’unanimité. 
 
 
21-12-09 Information, correspondance et trésorerie 
 
Information 
 
Depuis la dernière réunion, Mme Francine Dion a transmis quelques documents aux membres. 
Également, M. Jean-Sébastien Mathon a transmis quelques-uns des suivis des résolutions 
adoptées plus tôt cet automne. 
 
Trésorerie 
 
Au 30 novembre 2021, le solde du compte était de 1 516,66 $.  
 
Résolution CQVB-21-CA-56 
Il est proposé par Mme Mélanie Cantin, appuyée par M. Maxime Falardeau, d’autoriser le 
paiement d’un montant de 85 $ (chèque # 219) à Mme Caroline Ouellet, pour la rédaction 
du procès-verbal de la séance du mois de novembre 2021. 
La résolution est adoptée à l’unanimité. 
 
 
21-12-10 Varia (urgence « no parking » rue Castel – Consultation écrite) 
 
En raison des chantiers de construction sur le boulevard Pie-XI Sud, de l’utilisation des deux 
côtés de la rue par les travailleurs pour y stationner leur véhicule, et des situations 
dangeureuses dénoncées par les citoyens, une équipe de la Ville s’est déplacée pour visiter 
les lieux. Mme Bianca Dussault mentionne que le dossier est actuellement à l’étude, lequel 
pourrait mener à une solution permanente ou temporaire.   
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21-12-11 Levée de l'assemblée 
 
À 21 h 03, l’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par M. Maxime Falardeau, appuyé par 
Mme Mélanie Cantin, de lever la séance. La proposition est acceptée à l’unanimité. 
 
Le procès-verbal est rédigé par Mme Caroline Ouellet et révisé par Mme Francine Dion, 
présidente. 
 
 
 
Signature autorisée Signature autorisée 
 
______________________________                            _____________________________ 
Francine Dion, présidente                         Mélanie Cantin, secrétaire 
 


